

## GRAHAM SHARDALOW LEE TUCKER

(1924 - 1980)

Nació en Melbourne, Australia. “Su papá era gerente bancario” (Harper).

“Las perspectivas de su carrera no estaban aseguradas, a pesar de sus grandes condiciones innatas. El ingreso y el status de su padre fueron arruinados por la depresión de la década de 1930. Los parientes le costearon la escuela secundaria, en la que se graduó con los mayores honores. Empleado durante un corto período en la Vacuum Oil Company, fue entrenado como navegador en la Fuerza Aérea Australiana... Sin haber disparado un solo tiro, corrió serios riesgos al transportar aviones dañados y `reparados' a través del Pacífico... Terminada la Segunda Guerra Mundial estudió en la universidad de Melbourne” (Butlin, 1980), y luego en Cambridge, Inglaterra, bajo la supervisión de Piero Sraffa.

“Fue único estudiante supervisado por Sraffa que terminó su tesis” (Groenewegen, 2007). “Sobre su paso por Cambridge, Inglaterra, de las cartas que intercambiamos surgió lo siguiente: ‘Traté de incluir los resultados en una monografía. La reescribí 6 veces hasta que llegó un punto en el que Sraffa dijo que podría haber algo en ella... Aquí parece que soy el único que lo quiere a Piero como supervisor’ (Tucker). ‘Los informes de los supervisores fueron tan incondicionalmente favorables que creo que se le otorgará el doctorado en breve plazo’ (Sraffa)” (La Nauze, 1982). “John La Nauze fue su mentor y amigo de toda la vida” (Groenewegen, 2007).

“Regresó como profesor a la universidad de Melbourne en 1954, y desde 1961 enseñó en la universidad nacional de Australia, sita en Canberra” (Harper).

“Alto, flaco, modesto y quisquilloso, tenía un sentido del humor seco. Su deporte favorito era la pesca de la trucha. Se volvió taciturno a medida que la salud se le fue lentamente deteriorando” (Harper). “Falleció al no sobrevivir a una cirugía cerebral” (Butlin, 1980).

¿Por qué los economistas nos acordamos de Tucker? “Sus 2 intereses principales eran la historia del pensamiento económico y la historia de la demografía... Su interés por la primera fue despertado bajo la tutela de John La Nauze, en Melbourne, y luego amplificado por Sraffa. Graham tuvo la suerte de estar allí cuando aquel estaba muy metido en su vasta obra de edición de los escritos y la correspondencia de David Ricardo. Pero fue su meticulosidad, más que los estímulos externos, que le permitieron finalizar su tesis luego de apenas 2 años de trabajo, su publicación como libro (Progreso y beneficios en el pensamiento económico inglés, 1650-1850) y la obtención del premio Ellen McArthur... En 1954 retornó a Melbourne, donde revisó Progreso y beneficios... La versión revisada fue aclamada por Lord Robbins como la ‘mejor exposición’ de la teoría ricardiana del beneficio... Su interés por la historia de la demografía se desarrolló antes de ser nombrado, en enero de 1960, profesor de historia económica en la Universidad Nacional de Australia, pero allí alcanzó el gusto por ella” (Butlin, 1980). “Académico meticuloso, preparó sus relativamente escasas publicaciones con gran cuidado y reflexión” (La Nauze, 1982).

“Su insistencia por mantener altos estándares académicos restringió su tasa de publicación. Le transmitía la presión a sus estudiantes. Todo lo cual implicaba que lo que publicaran debía haber sido explorado hasta el límite, y pulido a su expresión más sintética y clara posible... No obstante lo cual, la investigación no era su primera prioridad. Por sobre todas las cosas era un profesor dedicado, deseoso de entregarse al cuidado y atención de sus estudiantes, y a perfeccionar sus clases. En general, estaba completamente inmerso y versado en el tópico de cada clase, y hablaba con absoluta claridad y confianza... También se involucró mucho en la administración de la universidad... La universidad era toda su vida, y a ella le brindó todas sus habilidades” (Butlin, 1980).

Butlin, N. G. (1980): “G. S. L. Tucker”, Economic record, 56, 154, setiembre.

Groenewegen, P. (2007): “Graham Shardalow Lee Tucker”, en King, J. E.: Biographical dictionary of australian and new zealand economists, Edward Elgar.

Harper, M.: “Tucker, Graham Shardalow Lee”, Australian dictionary of biography – online edition.

La Nauze, J. A. (1982): “Graham Shardalow Lee Tucker - some memories of the 1950s”, History of economics review, 2, otoño.